

# Que lo excepcional dé paso a lo cotidiano

Como cada año, deseándote lo mejor...



**P1** / EN PORTADA

Felicitación de Navidad de  
SECOT 2020



**P2** / SECOT AL DÍA



**P3** / Empresa Asesorada  
por SECOT:

Escuela de Imaginadores  
por Juan Jacinto Muñoz  
Rengel



**P4** / SECOT en Acción

Al rescate de la Actividad



## EXCEPCIONAL

adj. que se aparta de lo ordinario o que ocurre rara vez



Sencillamente ninguno podíamos imaginar lo que iban a cambiar nuestras vidas en estos últimos meses. 2020 está siendo complicado a nivel económico, sanitario, social y por supuesto emocional... seguimos inmersos en una situación que ha cambiado nuestro día a día: evitamos reuniones con amigos y familiares, multitud de centros formativos han optado por impartir la formación de manera telemática -eSemp, el proyecto de Jubilación Activa a través del Voluntariado, JAV, por citar algunos -, y los que se enfrentan a diario con un aula repleta de estudiantes han de hacerlo con ventanas abiertas y unas elevadas medidas de higiene y seguridad; las empresas han modificado horarios y facilitado el teletrabajo entre su plantilla y en los espacios públicos procuramos mantener una más que prudente distancia social... en definitiva, intentamos exponernos menos. Las mascarillas son el "must have" de

**la solidaridad,  
lo comunitario,  
el cuidar lo colectivo  
y reconstruir  
el tejido económico  
y social siguen  
formando parte de  
nuestro ADN**

este año, aunque esta vez no se lo debamos a los consejos de los/las "influencers" de moda; el uso de geles hidroalcohólicos, no poder abrazarnos, vernos; celebrar sin soplar velas; enamorarse, reír, llorar, bailar y aplaudir en un balcón... todo esto se ha vuelto cotidiano.

En SECOT, aunque hemos tenido que modificar nuestra forma de realizar voluntariado -asesorando desde casa, impartiendo cursos de formación online, celebrando sesiones y webinars para completar la actividad desarrollada en aquellos proyectos en los que veníamos colaborando- la solidaridad, lo comunitario, el cuidar lo colectivo y reconstruir el tejido económico y social siguen formando parte de nuestro

ADN. 2021 nos espera y, esta vez sí, estamos seguros que lo excepcional dará paso de nuevo a lo cotidiano. ¡Feliz Año!

[Accede aquí al video](#)

# Agenda



## PREMIOS SECOT'20

# La energía de la experiencia

Edición OnLine 09/12 12:00 h.

REPSOL Fundación Secot

Con la Conferencia Magistral del prestigioso analista económico y financiero

## Emilio Ontiveros

El día después.  
Tendencias económicas tras la pandemia

Si quieres inscribirte, pincha sobre la imagen



### PROYECTO PLATINUM

Edición OnLine 16/12 12:00 h.

# Voluntariado y envejecimiento con perspectiva



Si quieres inscribirte, pincha sobre la imagen



FOTO: EDUARDO CANO

### **Llevas casi treinta años escribiendo y más de veinte dedicando una parte de su vida a la docencia y a la enseñanza de la escritura, pero... ¿qué te motivó para crear Escuela de Imaginadores?**

A lo largo de todo este tiempo enseñando a otros a escribir, me he ido encontrando aquí y allá con grandes talentos. No obstante, mientras como escritor iba logrando satisfacer ciertos hitos, con mis alumnos más brillantes la sensación que me quedaba era agri dulce por no poder acompañarlos aún más lejos. Los talleres comunes no están pensados para profundizar en el desarrollo de una verdadera carrera literaria. Y así fue como me decidí a fundar este maravilloso proyecto: empecé a contactar y a reunir a todas aquellas personas que merecían la pena y con las que me crucé en las últimas décadas, aquellas en las que había descubierto escritores de raza, y les propuse hacer algo diferente.

### **¿En qué consiste su proyecto?**

La Escuela de Imaginadores es un proyecto concebido para acoger a esos aspirantes a escritor que llevan años perfeccionando su técnica, trabajando en la sombra sus textos y que no encontraban un lugar donde poder continuar llevando más allá sus carreras. Frente a la cada vez mayor y más despersonalizada oferta de los centros de enseñanza, que suelen delegar el trabajo diario en profesores menos cualificados o abusar de los invitados estrella, pretendemos recuperar el concepto de verdadera cocina literaria. En este taller somos una pequeña familia, los programas se adaptan y personalizan, los grupos se cuidan, lo principal son las personas y sus vocaciones, las relaciones al fin son de amistad, casi de mentoría. En la Escuela de Imaginadores suceden cosas, todo el tiempo. Se habla de literatura, no de modas o cotilleo literario o praxis editorial, de literatura. Compartimos lecturas y obsesiones, intercambiamos ideas y surgen nuevos proyectos cada día. Me gusta apadrinar a quienes concluyen un libro y los acompaño en todo el proceso hasta la publicación, incluso después de eso. Y para llevar a buen término nuestro sueño era también funda-

mental la ubicación: estamos frente a la SGAE, rodeados de librerías, bares y de terrazas, el entorno ideal para poder seguir expandiendo nuestra actividad cultural y estrechando los lazos.

### **Has recibido multitud de premios nacionales e internacionales y tu obra ha sido traducida al inglés, francés, italiano, griego, finés, turco, árabe y al ruso... Con esta presentación, ¿ha sido complicado poner en marcha tu proyecto desde el punto de vista financiero?**

### **Qué características debe reunir una mujer emprendedora?**

Los bancos no tienen ninguna confianza en los contratos editoriales ni les importan en absoluto los premios, si te refieres a eso. Para conceder cualquier tipo de crédito valoran aspectos muy distintos de los que puede ofrecer un escritor que no tiene nómina, y, en general, casi cualquier autónomo. Por otro lado, a quienes venimos del ámbito puramente creativo, cualquier cuestión contable, administrativa o fiscal nos suele resultar bastante incomprensible, es un lenguaje que no entendemos. De modo que sí, los inicios fueron complicados.

### **En un momento dado conoces SECOT y decides ponerte en contacto con nosotros para despejar algunas dudas que te habían surgido en el proceso de creación y puesta en marcha del proyecto. En este sentido, ¿cuál fue la implicación de los mentores Seniors en tu proyecto? ¿qué te aportó su experiencia?**

Desde el instante en el que me surgieron las dudas en el inicio de la actividad, supe que necesitaría asesoramiento. Y lo mejor que pudo sucederme fue cruzarme con SECOT. No solo por su ayuda desinteresada o por el valor de la experiencia de los distintos expertos, sino porque cada uno de ellos estuvo siempre a mi disposición: me resolvían las dudas, sí, pero además, eran ellos quienes me llamaban y me hacían un seguimiento. Cada Senior que consultaba permanecía luego pendiente de mí. Me sentí en todo momento apoyado y respaldado.

### **¿Cuáles son las principales dificultades a las que te has enfrentado como emprendedor?**

En este país, lamentablemente, son muchas. Desde la búsqueda de local —con alquileres imposibles y unos préstamos hipotecarios fuera del alcance de quien empieza— hasta las propias condiciones del trabajador autónomo. Es curioso cómo todos los políticos, de uno u otro signo, están interesados en cambiar por fin la situación insostenible de los autónomos, hasta que llegan al poder y dejan de necesitar sus votos. En general, mi sensación después de pasar por todos los trámites es que parecen existir muchos organismos entre los poderes públicos destinados a ayudar al emprendedor, pero lo único con lo que de verdad te encuentras al llamar a esas puertas es desinterés, desgana y nuevos obstáculos multiplicados.

### **Para ti, que estás acostumbrado a ver cómo “nacen” tus proyectos literarios e incluso editoriales, ¿qué es lo más satisfactorio de emprender?**

Quizá mi mayor descubrimiento y satisfacción ha sido comprobar cómo, cuando fundas tu nuevo negocio, surgen por todas partes sensaciones similares a cuando das forma, por ejemplo, a una novela. Hay un placer creativo especial en cada decisión tomada, en cada objetivo logrado: en la elección de un espacio, en la decoración, en el diseño logotipos, en el plan de marketing o la planificación de la web, en la línea editorial, en la dinamización de un grupo, en el cuidado de cada uno de los alumnos, en sus logros como si fueran propios...

### **Y para terminar... si entre nuestros lectores hubiera algún escritor amateur ¿qué consejos les darías para que sigan apostando por su creatividad y pasión literaria?**

Que escriban mucho y que lean aún más. En los libros están todos los secretos. Y también, por supuesto, que se apunten a un taller. No hay un lugar mejor en el mundo para avanzar más rápido, para aprender de los otros y de uno mismo, para llegar antes donde se pretende y errando menos el camino. Y, además, en ningún otro sitio alguien con una vocación tan solitaria como la del escritor podrá sentirse tan acompañado, compartir afinidades y divertirse haciendo lo que más le gusta hacer.

Web: [www.escueladeimaginadores.com](http://www.escueladeimaginadores.com)

# Al rescate de la actividad

La pandemia ha provocado un tremendo desajuste de los parámetros de la economía global generando una corriente destructiva de la actividad económica interna de cada país que se ha visto acelerada por el deterioro de la interacción comercial entre los mismos, precisamente cuando las economías mundiales estaban recuperando la senda del crecimiento, coyuntura que presentaba un perfil más destacado en España cuando, a final de 2019, el PIB crecía a tasas del 2%.

Los últimos datos conocidos en nuestro país, relativos al segundo trimestre del año, confirman el tremendo menoscabo de la pujanza de la expansión económica determinando que esa variable reflejara un retroceso del 17.8%.

Además, la coyuntura actual de las finanzas públicas, impide ser el motor suficiente para prestar todo el apoyo necesario para cubrir los enormes desembolsos que requiere el rescate de la actividad económica, por lo que la apelación a los fondos europeos se constituye en la fuente esencial de recursos más próxima cuya obtención dependerá de los programas específicos a los que serán destinados. Sin embargo, todo hace indicar que, en esta ocasión, las entidades financieras desean ser parte de la solución para tratar de paliar la falta de liquidez de muchas empresas. A tal fin, les han permitido, al menos hasta ahora, obtener hasta 100.000 millones de euros, entre avales y líneas créditos y préstamos con el Aval de ICO, lo que hace suponer que se pueda traducir en una mayor expansión de la financiación a la economía real, es decir, empresas y familias.

Estos datos, por tanto, parecen aportar una dosis de optimismo que se materializaría preferentemente en el próximo año 2021.

En cualquier caso, siendo conscientes de nuestra realidad, lo que está meridianamente claro es que España debe hacer un esfuerzo ingente para tratar de reconstruir el sistema productivo nacional, analizando profundamente su composición, el 98% de las empresas son pymes, lo que exige una estrategia de concentración para apoyar la industrialización de nuestra economía, hacer más productivo el cambio y la adaptación tecnológica, aprovechar más intensamente nuestro potencial técnico, teniendo en cuenta que el aumento de la productividad en el sector industrial incrementa la competitividad, el nivel de inversión y la capacidad exportadora de nuestra economía aportando mayor crecimiento y equilibrio y aumentando claramente las expectativas de creación de empleo.

Por otro lado, y es deseo unánime de cuantos pertenecemos a Secot, debemos apoyar de forma más decidida a los sectores más damnificados que representan un papel decisivo en la composición del PIB, readaptar las fuentes productivas invirtiendo más en I+D+I, y animar y premiar el emprendimiento y la educación como fuentes inspiradoras que contribuya a hacer más contundente la pujanza de nuestra economía.

Extracto del artículo publicado en EL DIARIO DE JAÉN

escrito por [Ignacio Villar Molina, Senior de la Delegación de SECOT en Jaén.](#)  
[Acceder aquí al artículo completo](#)

# SECOT en acción

## Las mujeres profesionales y empresarias de Álava cuentan con nosotros



LA DELEGACIÓN DE SECOT EN ÁLAVA Y AMPEA, ASOCIACIÓN DE MUJERES PROFESIONALES Y EMPRESARIAS DE ÁLAVA, HAN FIRMADO UN ACUERDO DE COLABORACIÓN CON EL OBJETIVO DE LOS SENIORS DE SECOT COMPARTAN Y AYUDEN CON SU EXPERIENCIA Y CONOCIMIENTOS A LAS ASOCIADAS DE AMPEA EN LA BÚSQUEDA DE SALIDAS A LA ACTUAL SITUACIÓN DE PANDEMIA

## Fgulem y SECOT fomentarán el espíritu emprendedor de los universitarios



POCO A POCO LA CULTURA EMPRENDEDORA VA CRECIENDO ENTRE LOS UNIVERSITARIOS, TAL Y COMO CONSTATA QUE MÁS DEL 30% DE LOS ESTUDIANTES DE LA UNIVERSIDAD DE LEÓN SE HAYA PLANTEADO CREAR UN NEGOCIO. POR ELLO, LA FUNDACIÓN GENERAL DE LA UNIVERSIDAD DE LEÓN Y DE LA EMPRESA Y SECOT HAN FIRMADO UN ACUERDO DE COLABORACIÓN CUYO OBJETIVO ES SEGUIR FOMENTANDO Y AFIANZANDO EL ESPÍRITU EMPRENDEDOR DE LOS UNIVERSITARIOS

## Luchando contra el desempleo: El Pacto por el Empleo en l'Alacantí incorpora como colaboradores a organizaciones de asesoramiento empresarial

LA DELEGACIÓN DE SECOT EN ALICANTE LLEGA A UN ACUERDO CON ACTEI PARA COLABORAR EN LA REDUCCIÓN DEL DESEMPLEO. A PARTIR DE AHORA LOS SENIORS DE ESTA DELEGACIÓN PARTICIPARÁN EN INICIATIVAS ENCAMINADAS A LOGRAR, MEDIANTE EL TRABAJO CONJUNTO DE TODOS LOS AGENTES DEL TERRITORIO (ADMINISTRACIONES, AGENTES SOCIALES Y EMPRESARIALES), GENERAR UNA IDENTIDAD DE COMARCA QUE PERMITA LA EJECUCIÓN DE PROYECTOS CONJUNTOS INNOVADORES DE DESARROLLO SOCIOECONÓMICO

